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Marcas positivas
Estimados amigos, la gestión al frente del IAFAS 
nos encuentra cada día con más deseos de 
seguir creciendo, modernizando y fortaleciendo 
el Instituto, para que cada vez más fondos sean 
destinados a la acción social en Entre Ríos.

Para ello, uno de los pilares tiene que ver con la 
lucha contra el juego clandestino. El IAFAS, junto 
a la Policía de Entre Ríos, sigue trabajando en 
defensa del juego oficial. De esta manera, ante 
los hechos acaecidos días atrás en las localidades 
de Gualeguay y Chajarí, donde se constató que 
se estaba violando la Ley 8.703/92 de Juegos de 
Azar, poniendo en circulación cartones de bingo 
no autorizados oficialmente, el IAFAS ratificó su 
defensa del juego oficial, a fin de impedir que cualquier club o institución actúe fuera de la normativa vigente. 
Recordemos que el Instituto cuenta con una línea gratuita de teléfono: 0800-4442327, donde se reciben 
denuncias y reclamos de cualquier tipo, con el objeto de optimizar el servicio, combatir la clandestinidad y 
seguir cumpliendo con el objetivo principal del Instituto: que los fondos recaudados a través de los juegos de 
azar contribuyan a fortalecer la acción social en la provincia.

En febrero, todos los entrerrianos fuimos testigos de la síntesis que el Gobernador de la provincia de Entre 
Ríos, Sergio Urribarri, hizo sobre las acciones que su Gobierno llevó adelante a lo largo de 2012 en materia de 
obra pública, salud, educación, seguridad y asistencia social. Fue durante la inauguración del 134º período de 
sesiones ordinarias ante la Asamblea Legislativa, reunida en el Teatro 3 de Febrero de Paraná, donde resaltó 
que Entre Ríos “hoy está jugando en primera, en las ligas grandes, y no debemos bajar un solo peldaño aunque 
nos cueste, porque hay una rica historia, pero además un presente maravilloso que estamos construyendo entre 
todos los entrerrianos”.

En esta edición de Enlaces, las buenas noticias se multiplican, como la que personalmente tuve el gusto de 
compartir, junto al Gerente General, CP Silvio Vivas, y el Gerente Comercial, CP Julio Ledesma, en la Sala de 
Sorteos del IAFAS en calle Alem. En una mañana de mucha cordialidad y emoción, tuvimos el honor de entregar 
personalmente los premios a quienes resultaron favorecidos en el Sorteo de Billetes No Ganadores del Gordo 
de Navidad 2012: un auto y cuatro cuatriciclos. En el acto de entrega, los ganadores estuvieron acompañados 
por sus familiares, quienes no dudaron en tomar numerosas fotografías del momento, que también fue cubierto 
por diversos medios locales.

En síntesis, una nueva edición repleta de buenas noticias que queremos compartir con todos ustedes, tras un 
mes de febrero récord en turismo para nuestra querida provincia.

Hasta la próxima,

CP Guillermo Dubra
Director - IAFAS
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JUEGO REsPONsAbLE

EL IAFAs
JUNTO AL DEPORTE

El 17 de febrero de 2013, como todos los 
años, se celebró el Día Internacional del 
Juego Responsable. El objetivo principal de 
esta conmemoración es lograr una adecuada 
concientización en la sociedad acerca de los 
perjuicios que causa el juego compulsivo, 
además de alertar y asistir al público 
apostador que, por diferentes razones, pasa 
la barrera del entretenimiento y convierte al 
juego en una adicción que afecta a su persona 
y a su entorno familiar.
El origen del Día Internacional del Juego 
Responsable data del año 2008, cuando se 
celebró la primera edición organizada por la 
European Gaming and Betting Association 
(EGBA). Desde ese momento, cada año se 
reitera esta importante recordación.
Cabe señalar que el juego responsable 
significa encontrar en lo lúdico un ámbito 
de diversión y entretenimiento, que no debe 
ser desvirtuado con excesos, ni motivado por 
ambiciones puramente financieras. Entender de esta manera la situación significa jugar responsablemente.
En este sentido, el IAFAS, desde hace años, viene trabajando de manera denodada a través del Programa Prevenjuego, que orienta a la población 
hacia el juego responsable y asiste al jugador patológico, tratando la ludopatía como una enfermedad que afecta tanto a la persona como a su 
grupo familiar.
A su vez, es digno recalcar que para lograr las garantías necesarias para un juego responsable es necesario que ese entretenimiento y diversión 
se desarrollen de manera oficial, en agencias y salas de esparcimiento debidamente autorizadas por el Estado provincial, en su función de 
administrador de los juegos de azar. Solo de esta manera, jugando en forma oficial, la recaudación obtenida podrá ser empleada para la acción 
social, razón de ser de este Instituto.

Con un partido entre la Argentina y Uruguay, el pasado viernes 15 de febrero se 
realizó una nueva fecha del Indoor Show en el estadio del Club Juventud Unida de 
Gualeguaychú. Más de 3.000 espectadores disfrutaron y festejaron el triunfo de las 
viejas glorias del fútbol de nuestro país.
El espectáculo contó con el apoyo del Gobierno de la provincia de Entre Ríos y 
especialmente del IAFAS, que mostró su producto “Casinos de Entre Ríos”, a través 
de promotoras y carteles led dispuestos estratégicamente en el campo de juego.
En la oportunidad, el público de Gualeguaychú y la región pudo observar en vivo 
a futbolistas de gran trayectoria que vistieron la celeste y blanca y del combinado 
charrúa, como Oscar Ruggeri, Roberto Trotta, Alejandro Mancuso, el Bichi Fuertes, 
Gabriel Cedrés y el Polilla Da Silva, entre otros.
Como en otras actividades, el IAFAS estuvo presente en este evento de presencia 
masiva que, además, fue televisado para toda la Argentina y Sudamérica.
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“Hoy Entre Ríos está 
jugando en primera”

En 46 minutos, el Gobernador de la provincia de Entre Ríos, Sergio 
Urribarri, brindó una síntesis de las acciones que el Gobierno 

llevó adelante en 2012, tal cual lo establecido en la Constitución 
provincial, en materia de obra pública, salud, educación, seguridad y 
asistencia social. Dijo que las cientos de obras, decenas de escuelas 
nuevas y ampliadas, agua, cloacas y gas a lo largo y a lo ancho de 
toda la provincia “expresan esa nueva visión de la política que valora 
no solo los votos, sino también el esfuerzo de los emprendedores, la 
buena voluntad, la diversidad, el respeto, la solución de los problemas 

reales; entender que la mejor gestión es la mejor campaña; que 
hay que conectarse de verdad con la gente; entender que mientras 
haya alguien que sufra o que no tenga oportunidades, el trabajo del 
gobernante nunca estará terminado”.
Urribarri aseguró que: “Hemos puesto a la provincia en otro nivel. Falta 
mucho, tendremos defectos seguramente, pero Entre Ríos hoy es otra 
provincia. Y sostener ese crecimiento dependerá de la capacidad de 
innovar y de asumir decisiones de la dirigencia política. Somos hoy, 
cinco años después, esa provincia vital que imaginaba allá en el 2007”.

El titular del Ejecutivo entrerriano recordó a la provincia, “comiendo 
de las sobras de la política neoliberal en los 90, o hundida en el 
mar de los federales en 2002, o luego aislada en el planeta de la 
desconfianza y la intrascendencia”, y la comparó con la Entre Ríos 
actual, que es “vital, pujante, significativa, llena de obras concretas, 
en donde la actitud de los que producen converge con la del Gobierno, 
en donde todos pagamos impuestos mucho más justos y nos damos 
cuenta que estamos –con humildad lo digo– frente a una pequeña 
revolución”, señaló.
 
UNA PROVINCIA FUERTE
Profundizando en el concepto, el Gobernador apuntó a que “puede 
hacerse política de manera constructiva, que la política puede y debe 
tener altos objetivos, que la política debe obligarse a sí misma a tener 
una visión amplia y comprensiva de la diversidad; que la política nunca 
debe dejar de perseguir la idea de una Entre Ríos significativa a nivel 
nacional; que el federalismo no es esperar que les den, sino que el 
camino del federalismo es ser preponderantes”; e inmediatamente 
subrayó que “no les sirve de nada a los entrerrianos discursos pseudo 
federalistas desde la marginalidad o desde la insignificancia política 
y económica. No tiene la misma fuerza la posición de una provincia 
achatada y pastoril que la de una provincia fuerte, agroindustrial, 
turística, moderna y conectada.
“Gracias a Dios, bastante atrás quedaron esas voces que nos acusaban 
de hacer obras virtuales. Cada pueblo, cada intendente de esta 
provincia es testigo de la acción y de esta voluntad política de nuestro 
Gobierno y de este Gobernador de llegar a cada rincón de nuestra Entre 
Ríos”, expresó Urribarri.

EL GOBERNADOR SERGIO URRIBARRI INAUGURÓ EL PASADO VIERNES 15 DE FEBRERO EL 134º PERíODO 

DE SESIONES ORDINARIAS ANTE LA ASAMBLEA LEGISLATIVA REUNIDA EN EL TEATRO 3 DE FEBRERO DE 

LA CAPITAL ENTRERRIANA. REIVINDICÓ LA FIGURA DEL ExPRESIDENTE FALLECIDO NéSTOR KIRCHNER y 

LA DE CRISTINA FERNáNDEZ, qUIENES “NOS AyUDARON A RECONSTRUIR ESTA PROVINCIA”. ADEMáS, 

RESALTÓ qUE ENTRE RíOS “HOy ESTá JUGANDO EN PRIMERA, EN LAS LIGAS GRANDES, y NO DEBEMOS 

BAJAR UN SOLO PELDAÑO AUNqUE NOS CUESTE, PORqUE HAy UNA RICA HISTORIA PERO, ADEMáS, UN 

PRESENTE MARAVILLOSO qUE ESTAMOS CONSTRUyENDO ENTRE TODOS LOS ENTRERRIANOS”.

APERTURA AsAmbLEA LEGIsLATIVA

Punto por punto, 
el discurso del 
Gobernador
DESARROLLO VIAL. Respecto al desarrollo vial, el Gobernador 
precisó que Entre Ríos cuenta con “una red vial pavimentada 
de 9.500 kilómetros, más de 70 localidades tienen sus accesos 
pavimentados nuevos, se reconstruyeron 3.000 kilómetros de 
caminos rurales. Repavimentamos 700 kilómetros e hicimos 250 
kilómetros de rutas nuevas”. En este marco, enumeró las obras 
realizadas, las que están en plena ejecución y las que quedan 
por realizar en rutas y caminos de la provincia. Y mencionó las 
dos obras gigantescas ejecutadas junto al Gobierno Nacional, las 
autovías de las rutas 14 y 18, “sobre las que se asentará el nuevo 
futuro de esta provincia”.

CRECIMIENTO. Sostuvo que Entre Ríos lleva siete años de 
crecimiento continuo y detalló que el producto geográfico se 
incrementó un 34%; el consumo de energía, entre 2007 y 2012, un 
29,8%; los usuarios de energía en el mismo período crecieron un 
16%; el consumo de gas, un 37,56%; y los usuarios de este servicio, 
un 57%; se incrementó un 79% el patentamiento de vehículos 0 km 
y un 117% los préstamos bancarios al sector privado.
 
PRODUCCIÓN E INDUSTRIA. Urribarri mencionó también que la 
provincia es la primera productora nacional avícola y de cítricos 
dulces, la segunda productora nacional de arroz y apícola. Entre 
Ríos es el segundo productor de insumos farmacéuticos y el tercer 
productor nacional ganadero y foresto-industrial. Es la cuarta 
provincia productora nacional de oleaginosas, de lácteos y de 
porcinos del país.
“En los últimos cinco años se han radicado más de 559 nuevas 
empresas industriales, principalmente en el sector alimentos, 
maderera y metalmecánica (67%), con un incremento sostenido 
del empleo privado registrado en más de 7.000 nuevos puestos 
de trabajo. Somos una provincia de emprendedores, el 94% de las 
industrias nuevas son pymes”, aseguró el Gobernador.
 
EXPLOSIÓN TURÍSTICA. El Gobernador señaló que Entre Ríos se 
convirtió en el destino turístico por excelencia a nivel nacional y que 
duplicó en cinco años las plazas disponibles para alojamiento. Indicó 
que el crecimiento interanual 2010-2011 fue de un 21%. “Hemos 
logrado ser una de las tres plazas más importantes del país”. 

ENTRE RÍOS CONECTADA. “El más serio, ambicioso y estratégico 
plan de telecomunicaciones hizo pie en Entre Ríos. Hace solo días 
ha comenzado, con frente de obra inicial en ruta 131 próxima a 
Crespo, el tendido de 1.800 kilómetros de la red provincial de  
fibra óptica, que, sumados a los casi 1.000 kilómetros tendidos 
sobre ambas costas de la provincia, permitirán en el mediano 
plazo alcanzar un estado de conectividad impensable hacía unos 
años”, expresó.
 
VIVIENDAS. El Jefe del Ejecutivo entrerriano precisó que hay 3.541 
viviendas en construcción, 939 mejoramientos habitacionales, 
3.849 viviendas que incluye el plan de erradicación de villas y 

Urribarri aseguró que “hemos puesto a la provincia en otro nivel. 
Falta mucho, tendremos defectos seguramente, pero Entre Ríos 
hoy es otra provincia. Y sostener ese crecimiento dependerá de la 
capacidad de innovar y de asumir decisiones de la dirigencia política. 
Somos hoy, cinco años después, esa provincia vital que imaginaba 
allá en el 2007”.



1.839 mejoramientos. A través del Procrear se construirán 
400 viviendas grupales en Paraná, otras 400 en Concordia 
y aproximadamente 900 viviendas más que son individuales 
distribuidas en toda la provincia.

ESCUELAS. Urribarri reiteró que con el inicio de este ciclo lectivo 
se inaugurarán 31 obras, entre escuelas nuevas y reconstruidas 
a nuevas, distribuidas en 13 departamentos, con una inversión 
total de $93.200.277. Además, dijo que entre marzo y abril se 
inaugurarán 21 obras más, distribuidas en ocho departamentos y 
con una inversión de $38.636.020. “En total solo hasta abril son 
52 obras con una inversión total de $131.836.298”.

SALUD. Respecto a salud, destacó que se desarrolló la mejor 
red de salud primaria del país, que permitió “bajar y mantener en 
niveles récord los índices de mortalidad infantil, cubriendo con los 
programas de atención regular gratuita a 68.000 niños” y que, “al 
finalizar este mandato, ampliaremos esta cobertura a 200.000 
niños, adolescentes y mayores mediante el exitoso modelo del ex 
Plan Nacer. Y estamos sentando las bases de un sistema sólido 
para la atención de la enfermedad sumando a la red existente 
los hospitales nuevos de Paraná y Gualeguaychú, dos obras 
realmente impresionantes”.

DESARROLLO SOCIAL. El mandatario recordó que al inicio de su 
segunda gestión se propuso “un cambio drástico a la hora de mirar 
nuestro propio accionar en el terreno social. Esta Legislatura lo 
interpretó claramente, por eso le dio su voto y ya está en plena 
vigencia la Ley de Economía Social”. Y sostuvo que bajo esa norma 
“se cobijan las esperanzas de emprendedores que provienen de los 
sectores más vulnerables y allí también están las organizaciones 
sociales que trabajan junto a ellos. Con esto les mostramos a 
muchos entrerrianos el camino de fenómeno asociativo. Este 
Gobierno mira el conjunto por sobre lo individual”.
 
SEGURIDAD. Urribarri recordó que en su anterior mensaje ante 
esta Asamblea se comprometía a erradicar definitivamente la 
trata de personas en la provincia. “Hoy con orgullo y emoción 
anuncio que esta semana nuestra Policía de Entre Ríos, que tuvo 
una acción impecable, logró cerrar los dos últimos prostíbulos 
que funcionaban en Entre Ríos”, aseguró.
 
CULTURA. “Tenemos una activa política cultural que está abriendo 
vetas impensadas. Estamos trabajando en áreas populosas y hasta 
marginales en la formación de orquestas infanto-juveniles”. Se 
refirió a la propuesta de “la revisión histórica de nuestro pasado” y 
mencionó que el fin de semana largo del 9, 10, 11 y 12 de febrero 
“500.000 turistas disfrutaron de los carnavales entrerrianos”, a los 
que definió como “un producto cultural virtuoso”.

EQUIDAD TRIBUTARIA. También destacó el avance en materia 
de impuestos. “Hoy son más justos, están mejor controlados 
y lo más importante: no estamos recargando más a los que 
siempre pagan, solo en 2012 hemos generado 8.000 nuevos 
contribuyentes en el Impuesto sobre los Ingresos Brutos, es decir, 
personas que debiendo pagar, no lo hacían, algunas por montos 
sustanciales”, concluyó.
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Destacó la propuesta de “revisión histórica de nuestro pasado; hemos 
hecho flamear con orgullo la Bandera de Los Pueblos Libres porque 
reivindicamos el pensamiento de José Gervasio Artigas, su visión y su 
concepto de Patria Grande”.
Al finalizar su mensaje, el Gobernador mencionó al “reparador de 
sueños de los entrerrianos que se llamó Néstor Kirchner. Él y Cristina 
Fernández nos ayudaron a reconstruir esta provincia; Entre Ríos 
floreció en ese marco y hoy está erguida, dispuesta como estuvimos 
en los orígenes de nuestra historia, a hacer un aporte para hacer una 
Argentina nueva. Entre Ríos hoy está jugando en primera, en las ligas 
grandes, y no debemos bajar un solo peldaño aunque nos cueste 
porque hay una rica historia, pero, además, un presente maravilloso 
que estamos construyendo entre todos los entrerrianos. Y ni qué hablar 
del prodigioso futuro que nos merecemos”.
 
AUTORIDADEs PREsENTEs
El Vicegobernador José Cáceres presidió la Asamblea Legislativa 
acompañado del Presidente de la Cámara de Diputados, José Allende, 
y los Secretarios de ambas Cámaras, Mauro Urribarri y Nicolás Pierini. 
Las comisiones de Interior y Exterior designadas para la ocasión 
recibieron y acompañaron al mandatario al escenario del Coliseo Mayor 
de la ciudad, donde Urribarri pronunció su discurso que fue traducido 
en lenguaje de señas.
Estuvieron presentes los miembros de ambas Cámaras, la Presidente 
del Superior Tribunal de Justicia, Leonor Pañeda; el Arzobispo de Paraná, 
Monseñor Juan Alberto Puiggari; intendentes; ministros, secretarios y 
funcionarios del Poder Ejecutivo; representantes del sector productivo e 
industrial; gremiales; entidades intermedias; y de fuerzas de seguridad; 
entre otros.

Al finalizar su mensaje, el Gobernador mencionó al “reparador de 
sueños de los entrerrianos que se llamó Néstor Kirchner. Él y Cristina 
Fernández nos ayudaron a reconstruir esta provincia; Entre Ríos 
floreció en ese marco y hoy está erguida, dispuesta como estuvimos 
en los orígenes de nuestra historia, a hacer un aporte para hacer una 
Argentina nueva”.

 



GESTIÓN

12 13

En defensa
del juego oficial

E l IAFAS, junto a la Policía de Entre Ríos, sigue trabajando en 
defensa del juego oficial. Es así que, ante los hechos acaecidos 

días atrás en las localidades de Gualeguay y Chajarí, donde se 

constató que se estaba violando la Ley 8.703/92 de Juegos de 
Azar, poniendo en circulación cartones de bingo no autorizados 
oficialmente, el IAFAS ratificó su defensa del juego oficial y su 

esfuerzo conjunto con la Policía de la provincia de Entre Ríos, a 
fin de impedir que cualquier club o institución actúe fuera de la 
normativa vigente.
En esta oportunidad, fue detectada la anomalía y se procedió a 
alertar a la Policía. De esta manera, se evitó que se siguieran 
comercializando los bonos fuera del marco que establecen 
las normas en vigencia en nombre de los clubes Libertad de 
Gualeguay y Tiro Federal de Chajarí, afectando de esta manera el 
desenvolvimiento comercial de las más de 860 agencias oficiales 
que cumplen con los requisitos legales pertinentes.
Las autoridades del IAFAS dejaron en claro su deseo de deslindar 
la responsabilidad de la Cámara de Agencieros de Entre Ríos, 
ratificar todo lo actuado por este organismo junto a la Policía 
entrerriana y además continuar a disposición de la Justicia, que 
está procediendo a través del Juzgado de Garantías de Chajarí y el 
Juzgado de Instrucción N° 2 de Gualeguay, donde se realizaron las 
presentaciones correspondientes.
Por último, es digno destacar que el IAFAS cuenta con una línea 
gratuita de teléfono: 0800-4442327, donde se reciben denuncias y 
reclamos de cualquier tipo, a fin de optimizar el servicio, combatir 
la clandestinidad y seguir cumpliendo con el objetivo principal del 
IAFAS: que los fondos recaudados a través de los juegos de azar 
contribuyan a fortalecer la acción social en la provincia.

EN UN ESFUERZO CONJUNTO CON LA POLICíA DE LA PROVINCIA DE ENTRE RíOS, DíAS ATRáS EL IAFAS 

DESPLEGÓ SUS FUNCIONES COMO AUTORIDAD DE APLICACIÓN, REAFIRMANDO EL PRINCIPIO DE qUE 

NINGÚN CLUB, INSTITUCIÓN O PERSONA PUEDEN COMERCIALIZAR JUEGOS DE AZAR, NI AÚN EN EL 

CASO EN qUE SEAN ENGAÑADOS EN SU BUENA FE POR TERCEROS ORGANIZADORES. EL IAFAS SIGUE 

ESFORZáNDOSE POR CUMPLIR CON SU OBJETIVO PRINCIPAL: qUE LOS FONDOS RECAUDADOS A 

TRAVéS DEL JUEGO CONTRIBUyAN A FORTALECER LA ACCIÓN SOCIAL EN LA PROVINCIA.

“En ningún momento existió ni va a existir 

en esta gestión algún sesgo intencional 

de perjudicar a ningún club ni institución. 

Todo lo contrario, desde este organismo 

brindamos todo el asesoramiento y 

atención para que cualquier iniciativa 

que tenga que ver con rifas, bonos 

contribuciones y similares, se puedan 

realizar dentro de la normativa vigente 

y con la seguridad que le otorga la 

intervención del organismo de contralor

provincial”. CP Silvio Vivas,

Gerente General del IAFAS.

JUEGO sEGURO OPINIÓN

Jugar oficial
Como bien sabemos, cada una de las provincias de nuestro país tiene reservada para sí la potestad de actuar 
como autoridad de aplicación en la regulación y control de los juegos de azar que se desarrollen en cada una de 
las jurisdicciones. Para el caso específico de la Ciudad Autónoma de Buenos Aires, esta potestad recae en Lotería 
Nacional SE, dependiente del Ministerio de Acción Social de la Nación.
En este sentido, y a través del cumplimiento de dicha función específica, cada uno de los organismos estatales 
provinciales debe hacer frente a las obligaciones que emergen de las respectivas normas de creación.
Para el caso de nuestro Instituto, creado a través de la Ley 5.144 del 28 de junio de 1972, es bien claro el objeto 
que le asigna el Artículo 2: “…brindar recursos de apoyo financiero a los planes de acción y seguridad social que se 
programen y ejecuten en la provincia de Entre Ríos”. Y también es muy claro el fin específico que le asigna el Artículo 
3 “…Tendrá a su cargo la explotación y administración de todos los juegos de azar que el Poder Ejecutivo resuelva 

autorizar y oficializar en el ámbito de la provincia…”.
Por estos motivos, el IAFAS, en pleno ejercicio de las facultades que le fueron conferidas al momento de su creación, debe ejercer el poder de policía en 
materia de juegos de azar en la provincia. Y por ello no solo debe regular, controlar y administrar lo existente, sino que debe proteger estas fuentes de 
recursos y velar para que todo tipo de práctica o realización de juego de azar se desarrolle en el marco de las normativas y reglamentaciones vigentes.
Lo que ocurrió días atrás en nuestra provincia, con los Clubes Libertad de Gualeguay y Tiro Federal de Chajarí, fue realizado en pleno ejercicio de estas 
facultades mencionadas. En ningún momento existió ni va a existir en esta gestión algún sesgo intencional de perjudicar a ningún club ni institución. 
Todo lo contrario, desde este organismo brindamos todo el asesoramiento y atención para que cualquier iniciativa que tenga que ver con rifas, bonos 
contribuciones y similares, se puedan realizar dentro de la normativa vigente y con la seguridad que le otorga la intervención del organismo de contralor 
provincial. Asimismo, velamos para que estas instituciones no sean “usadas” por organizadores externos que utilizan sus nombres y prestigio para 
encubrir juegos no autorizados y en su propio beneficio.
Todo esto tiene una clara finalidad y es, nada más y nada menos, que ordenar el funcionamiento de este tipo de rifas, bonos contribuciones y similares, 
y encuadrarlos en el marco de la ley. De esta forma, vamos a tener reglas más claras que van a contribuir a dar mayor seriedad a dichas iniciativas y van 
a fortalecer el ejercicio de esas instituciones en pos de lograr recursos para aplicar a sus fines sociales o deportivos.
Entre todos podemos lograrlo, si partimos de entender las responsabilidades de cada uno y el marco en el cual nos tenemos que desenvolver y respetar.

Por CP Silvio Vivas, Gerente General del IAFAS
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Una campaña necesaria

Convencido de la importancia de una campaña de información y 
sensibilización dirigida a todo el país, el IAFAS movilizó todos sus 

engranajes para que el afiche elaborado por el Gobierno Nacional sobre 
la trata de personas estuviera ubicado en un sitio visible en todos los 
casinos, salas de entretenimientos y agencias oficiales de la provincia 
de Entre Ríos.
Se trata de un afiche confeccionado por el Ministerio de Justicia y 
Derechos Humanos de la Nación, el Consejo Nacional de las Mujeres y 
el Ministerio de Desarrollo Social de la Nación, que informa una serie 
de datos importantes; a saber:
“Decile No a la Trata ¿Qué es la trata de personas? Es explotación 
laboral y/o sexual. Es una violación a los derechos humanos. Es la 
forma de esclavitud del Siglo XXI. Tenemos una Ley de Tratas: 26.364 
que brinda asistencia y garantiza los derechos de las víctimas, como 
también castiga a los responsables”.
Asimismo, destaca cifras que exhiben los esfuerzos que el Gobierno 
Nacional viene realizando en pos de luchar contra la trata de personas:
3.875 víctimas ya fueron rescatadas.
1.653 allanamientos.
1.277 personas detenidas.
El remate del afiche incluye un eslogan –“Se trata de personas. Se trata 
de nosotros”– e informa que en la Línea Telefónica Gratuita 145 se 
atienden denuncias las 24 horas, los 365 días del año.
Esta campaña se está implementando en todo el país desde el comienzo 
del presente año y busca informar y sensibilizar a la ciudadanía en 
relación a una problemática muy delicada, que afecta la vida de 
numerosas personas.
La exhibición de los afiches en las agencias oficiales, casinos y salas 
de juegos entrerrianos está siendo motorizada por la Coordinación de 
Comunicación y Relaciones Institucionales del IAFAS.

UN AFICHE CONFECCIONADO POR EL GOBIERNO NACIONAL SE ExHIBE EN TODOS LOS CASINOS, 

SALAS DE JUEGO y AGENCIAS OFICIALES DE ENTRE RíOS. SE TRATA DE UNA HERRAMIENTA DE 

INFORMACIÓN y CONCIENTIZACIÓN PARA COMBATIR LA TRATA DE PERSONAS, LA FORMA DE 

ESCLAVITUD DEL SIGLO xxI.

CONTRA LA TRATA DE PERsONAs

DEREChOs DE LAs VíCTImAs      

El Ministerio de Justicia y Derechos Humanos de la Nación informa los 
derechos de las víctimas de trata:
Recibir información sobre sus derechos; 
Recibir alojamiento, manutención, alimentación e higiene personal; 
Contar con asistencia psicológica, médica y jurídica gratuita; 
Prestar testimonio en condiciones especiales de protección y cuidado; 
La protección frente a toda posible represalia contra su persona o su 
familia; 
La adopción de las medidas necesarias para garantizar su integridad 
física y psicológica; 
Ser informadas del estado de las actuaciones, de las medidas adoptadas 
y de la evolución del proceso; 
Ser oídas en todas las etapas del proceso; 
La protección de su identidad e intimidad; 
Permanecer en el país, de conformidad con la legislación vigente; 
De facilitarles el retorno a su domicilio; 
En ningún caso se alojará a las víctimas en cárceles o lugares destinados 
al alojamiento de personas detenidas, procesadas o condenadas; 
Los representantes diplomáticos deben proveer la asistencia de los 
ciudadanos argentinos que, hallándose fuera del país, resultaren 
víctimas y facilitar su retorno al país, si así lo pidieren.

El IAFAS movilizó todos sus engranajes para que el afiche elaborado 
por el Gobierno Nacional sobre la trata de personas estuviera ubicado 
en un sitio visible en todos los casinos, salas de entretenimientos y 
agencias oficiales de la provincia de Entre Ríos.
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Una mañana de alegría 

Gran alegría provocó, en la mañana del martes 26 de febrero, la 
entrega de premios para quienes resultaron favorecidos en el 

Sorteo de Billetes No Ganadores del Gordo de Navidad 2012. Un auto 
y un cuatriciclo estacionados en la vereda de la Sala de Sorteos del 
IAFAS en calle Alem llamaron la atención de decenas de transeúntes 
y automovilistas que fueron testigos de un acto de entrega que se 
caracterizó por la cordialidad y la emoción.
El Director, CP Guillermo Dubra; el Gerente General, CP Silvio Vivas, 
y el Gerente Comercial, CP Julio Ledesma, fueron los encargados de 
entregar la llave del automóvil Bora O km a la señora Ofelia Beatriz 
Fernández, oriunda de Paraná. También entregaron las llaves de los 
cuatriciclos a la señora Hilda Epifanía Uranga –de Concepción del 
Uruguay– y a los señores Daniel Zapata –de Victoria– y Juan Bautista 
Bianchini –de María Grande–. La cuarta ganadora del cuatriciclo, 
Claudia Diez –de Paraná–, no pudo estar presente en el acto de entrega 
por cuestiones personales.
Cabe recordar que el Sorteo de No Ganadores repartió también cinco 
televisores LED de 32”.

UNA mAñANA DIsTINTA
En el acto de entrega los ganadores estuvieron acompañados por sus 
familiares, quienes no dudaron en tomar numerosas fotografías del 

momento, que también fue cubierto por diversos medios locales.
El CP Silvio Vivas reflexionó ante Enlaces que “la entrega de los premios 
en especie a los No Ganadores del Gordo de Navidad complementa un 
sorteo muy exitoso, que tuvo gran repercusión en materia de ventas y 
gran aceptación en toda la provincia”. El Gerente General indicó que 
“este acto de entrega confirma una vez más que, realizando el sorteo 
de esta forma, resulta muy atractivo. Mantenemos un juego tradicional, 
pero solamente para fin de año, en fechas extraordinarias”.
Por su parte, la ganadora del automóvil, Ofelia Beatriz Fernández, 
manifestó su alegría y relató lo que vivió en la mañana del martes 29 
de enero, cuando recibió en su domicilio la noticia de manos de las 
autoridades del IAFAS. “Estoy muy contenta. La verdad es que fue una 
hermosa sorpresa cuando me tocaron el timbre en casa. Como no me 
acordaba que era el día del sorteo, me di un susto terrible. Recuerdo 
que le dije a mi marido ´andá vos que vienen con cámaras, debe ser 
una encuesta´. Después él me dijo que me buscaban a mí y yo salí con 
la mano en el pecho porque me asusté, no me caía la ficha. Enseguida, 
me dijeron que no me asustara, que eran del IAFAS y me entró una 
felicidad terrible, no lo podía creer”, comentó.
Contenta con su “hermoso auto”, Ofelia Beatriz se fue motorizada a su 
domicilio, junto a su marido José María. “Estamos felices”, concluyó al 
momento de partir.

AUTORIDADES DEL IAFAS ENCABEZARON EL ACTO DE ENTREGA DE UN AUTO y CUATRO CUATRICICLOS A 

qUIENES FUERON PREMIADOS POR EL SORTEO DE BILLETES NO GANADORES DEL GORDO DE NAVIDAD 

2012. UNA MAÑANA CORDIAL y DIFERENTE, EN LA SALA DE CALLE ALEM.

GORDO DE NAVIDAD

El Director, CP Guillermo Dubra; el Gerente General, CP Silvio Vivas, y el Gerente Comercial, CP Julio Ledesma, fueron los encargados de 
entregar la llave del automóvil Bora O km a la ganadora.
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Un nuevo
sistema de gestión 

La Coordinación de Sistemas del IAFAS, conjuntamente con la 
Coordinación de Recursos Humanos, trabajó durante el año 

pasado y lo sigue haciendo actualmente en un sistema de gestión de 
los Recursos Humanos con múltiples prestaciones. El Ingeniero Marcelo 
Fernando Mandel, titular del área de Sistemas, explica a Enlaces las 
particularidades del SUPER.
-¿Qué significa SUPER y de qué se trata?
-El sistema SUPER está abocado a gestionar todos los Recursos 
Humanos del IAFAS. Su desarrollo surgió el año pasado a raíz de un 
pedido concreto de la Gerencia General de regularizar e integrar el 
manejo de asistencias, francos y licencias en un solo sistema que se 
abasteciera con la información que suministran los relojes biométricos 
que existen en todas las dependencias del Instituto y que se comunican 
con la sede central.
-¿En qué etapa se encuentra el proyecto?
-Se trabajó durante el año 2012 con el objetivo de tener para fin de año 
el sistema terminado en su primera etapa (francos, licencias, asistencia 
y parte diario) funcionando para el IAFAS Central. Así fue como, a partir 
del día 2 de enero de este año, entró en régimen el proyecto y continúa 
hasta el día de la fecha. El objetivo para este primer semestre es que 
el sistema se adecúe a las salas y pueda utilizarse en el resto de la 
provincia de manera de tener toda la información del personal de forma 

centralizada. Con posterioridad, se le irán agregando funcionalidades 
tendientes a integrar su gestión con la del pago de sueldos y el cálculo 
de impuestos, entre otros ítems.
-¿Qué beneficios le aportará al Instituto?
-El principal aporte será un mayor control y de manera eficiente. 
La información estará unificada y gestionada por los sectores 
correspondientes. Se sistematizan horarios, horas extras, cálculo de 
francos, se gestionan las licencias y se obtiene un parte por dependencia 
o completo del Instituto. En un futuro, también suministrará información 
para la liquidación de adicionales a los empleados. 
Por su parte, la Coordinadora de Recursos Humanos, Claudia Cortopassi, 
encargada de brindar las directivas relacionadas con la forma en que se 
debe organizar la información y de manifestar las necesidades al sector 
informático, también nos brinda precisiones sobre el sistema.
-¿Cuáles son las ventajas del SUPER para su Coordinación?
-Para nosotros es muy importante. Hoy tenemos más de 1.300 legajos 
y entonces, por su magnitud, la manipulación diaria es imposible. El 
hecho de tener toda la información totalmente informatizada nos va 
a permitir una búsqueda ágil y fácil con buenos resultados, es decir, 
encontrando exactamente lo que necesitamos. Esto nos va a redundar 
en economizar tiempo y papel. Además, nos brindará facilidad en el 
ingreso de información, dado que se archivará y ya no se tocará más.

LLEGA UNA NUEVA HERRAMIENTA PARA INTEGRAR LA INFORMACIÓN SOBRE ASISTENCIAS, FRANCOS y 

LICENCIAS DEL PERSONAL DEL IAFAS y DE LAS SALAS DE ENTRETENIMIENTO y CASINOS. UN SISTEMA 

CON MÚLTIPLES PRESTACIONES.

sUPER
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Un nuevo impulso 

A fines del año pasado, el Instituto de Ayuda Financiera a la Acción 
Social (IAFAS) comenzó las tareas tendientes a digitalizar sus 

legajos y lo hizo con herramientas y personal propios, como parte 
de una política de organización institucional necesaria pero que no 
resultara demasiado onerosa.
Hoy, el IAFAS está realizando las gestiones pertinentes para darle un 
nuevo impulso a esta actividad basada en la digitalización de legajos. 
El Coordinador de Sistemas, Ing. Marcelo Mandel, explicó a Enlaces 
que “se están elaborando los pliegos para adquirir un equipamiento 
más acorde a las necesidades. Una vez concretada la compra, 
se retomará la actividad a un ritmo más rápido y sostenido, y se 
completará la subida de los archivos al sistema SUPER, ya que los 
legajos digitales son parte de ese sistema y se puede acceder a ellos 
mediante los permisos correspondientes”.
Mandel indicó que, además, se planea la digitalización de los legajos 
de agencias, que son menos voluminosos. Estos archivos se subirán 

al sistema SIGA para su acceso y consulta.
Una vez más, los esfuerzos del Instituto siguen enfocados en la 
organización y modernización del IAFAS.

EL AÑO PASADO COMENZARON LAS TAREAS DE DIGITALIZACIÓN DE LEGAJOS, CON HERRAMIENTAS y 

PERSONAL PROPIOS DEL INSTITUTO. HOy, PARA DARLE UN MAyOR RITMO A ESTE TRABAJO, SE ESTáN 

ELABORANDO LOS PLIEGOS PARA LA ADqUISICIÓN DE UN NUEVO EqUIPO. MáS ESFUERZOS A FIN DE 

ORGANIZAR y MODERNIZAR EL IAFAS.

DIGITALIzACIÓN DE LEGAJOs
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Un verano para recordar

El fin de semana largo de febrero dejó indicadores turísticos récord 
en Entre Ríos: más de medio millón de personas viajaron a algún 

lugar de la provincia con fines de descanso y recreación.
Divertidos carnavales, fiestas populares, paradisíacas playas, 

alternativas para los amantes de la pesca, naturaleza exuberante y 
nuevas expresiones teatrales son algunas de las razones que dieron 
lugar a este boom, que se complementan con las nuevas inversiones 
en servicios, alojamientos y caminos.

MáS DE MEDIO MILLÓN DE PERSONAS VISITARON LA PROVINCIA DURANTE EL FIN DE SEMANA LARGO 

DE FEBRERO. CIUDADES qUE DUPLICARON SU POBLACIÓN, PLAyAS REPLETAS, CORSÓDROMOS y 

TERMAS CON ENTRADAS RéCORD FUERON ALGUNAS DE LAS POSTALES. UN BOOM qUE LLEGÓ PARA 

qUEDARSE y qUE FUE DESTACADO POR LA PROPIA PRESIDENTA DE LA NACIÓN.

bOOm TURísTICO 
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Entre Ríos se está convirtiendo en uno de los primeros 
destinos turísticos de la Argentina. Un posicionamiento que 
ha requerido enormes esfuerzos de parte del Estado y de 
empresarios privados, y que se nutre de la natural calidez de 
los entrerrianos para recibir gente en sus tierras.

Entre Ríos se está convirtiendo en uno de los primeros destinos 
turísticos de la Argentina. Un posicionamiento que ha requerido 
enormes esfuerzos de parte del Estado y de empresarios privados, y 
que se nutre de la natural calidez de los entrerrianos para recibir gente 
en sus tierras.

DEsTACADO POR LA PREsIDENTA
El boom turístico de la provincia durante del fin de semana del 9 al 
12 de febrero fue destacado por la Presidenta Cristina Fernández de 
Kirchner en un acto que encabezó el jueves 14 en Comodoro Rivadavia.
La primera mandataria hizo la distinción a partir de un correo electrónico 
que le envió el Gobernador Sergio Urribarri con las cifras del suceso que 
experimentó la provincia.
“Voy a referirme a un e-mail que recibí anoche de un comprovinciano 
suyo, el Gobernador de Entre Ríos”, expresó la Presidenta dirigiéndose 
al titular de YPF, Miguel Galuccio. La mandataria contó: “Me llegó a las 
10 de la noche el mail con el título ‘Estalló Entre Ríos’. Me pregunté qué 
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habría pasado y me puse a leer detenidamente. Me decía Urribarri lo 
que había significado este fin de semana largo para Entre Ríos, adonde 
fue más de medio millón de personas.
“Hubo más de 250.000 turistas en Gualeguaychú. En Federación, 
donde está el complejo termal más importante y desarrollado, se 
vendieron 60.000 tickets, un 50% más que en enero del año pasado”, 
agregó Cristina. “Y ayer a la noche (por el 13 de febrero), salían por 

hora de Entre Ríos 2.700 vehículos, es decir, más que los que salían de 
la costa atlántica”, completó.
Los datos que convirtieron al fin de semana en cuestión en un suceso 
turístico son números que, en mayor o menor medida, se repiten cada 
fin de semana largo, cada Semana Santa y en otras oportunidades 
durante el año. No se trató de un hecho aislado. Fue el resultado de 
una política que quiere ver a Entre Ríos como la gran provincia que es.

Carta a la Presidenta

Querida Presidenta:
Conmovido por lo que sucedió este fin de semana quiero compartir 
con vos mi sensación de alegría y satisfacción. Después de tanto 
esfuerzo nuestro y de tanta generosidad tuya y de Néstor mi Entre 
Ríos está floreciendo.
La alegría, el color, la esperanza, el buen humor, la calidad de 
servicios, el empuje del sector, todo junto se pudo ver este fin de 
semana en Entre Ríos. El carnaval es la frutilla del postre, pero todo 
el territorio provincial está “floreciendo” con el crecimiento de la 
actividad turística, que ya supera holgadamente el 10% de nuestro 
producto y que al parecer está lejos de su techo.
Ciudades que duplican su población, playas repletas, corsódromos 
desbordantes de alegría, termas que baten sus récords de entradas, 
el oasis de nuestros ríos para los amantes de la pesca y la naturaleza, 
y ahora también mostrando su novel temporada teatral, hacen de la 
provincia de todos los verdes una muestra cabal del éxito de la política 
del Gobierno Nacional en fortificar el calendario de feriados y recuperar 
una fiesta popular como el carnaval, que está arraigada en la gente 
y que le permite mostrar su costado alegre, ése que le cuesta tanto 
mostrar a las cadenas del desánimo y la mala onda.
Son las familias de trabajadores argentinos las que colman nuestros 
destinos, se debe al fuerte mercado interno que supiste generar en estos 
últimos años, se debe a la enorme inversión realizada en materia de 
infraestructura, se debe a que millones de argentinos pudieron acceder 
a un 0 km para trasladarse con sus familias, pero también al enorme 
esfuerzo en materia de promoción que realizamos en comunión.
En Entre Ríos justamente es donde se puede conjugar y contrastar este 
hacer conjunto: la Autovía de la Ruta 14 es la obra transformadora de 
la última década. Si bien la provincia estaba lista para dar un salto 

cualitativo, esta obra emblemática de la que hace pocos años ni 
siquiera había un proyecto vino a ser el detonador de la explosión de la 
actividad que vive Entre Ríos.
El carnaval entrerriano fue visto por más de 210.000 en nuestras 
principales ciudades, los canales de televisión han dado testimonio 
en miles de hogares de la calidad del espectáculo, pero cada corso 
pueblerino tuvo un marco masivo, alegre, dispuesto al disfrute.
En el caso del “Carnaval del País” en Gualeguaychú, se registra 
el mejor fin de semana de la última década, la ciudad se ha visto 
jaqueada con la duplicación de su población y hubo dificultad para 
encontrar alojamiento aun en localidades vecinas, igualmente todas las 
actividades se desarrollan con normalidad.
El parque termal de Federación, el más desarrollado de la provincia, 
registró el récord de entradas vendidas en el mes de enero, con 60.000 
tickets, y se anticipa que febrero superará también su marca máxima 
del año pasado de 40.000 entradas; esto significa un crecimiento 
promedio del 50% sobre el registro del 2012.
Así se ha dado en el resto de los complejos termales, que siguen 
recibiendo inversiones y que están diversificando su oferta, inclusive 
con servicios premium que obtienen una importante demanda.
Nuestras playas están abarrotadas de gente que se dispone a disfrutar 
de nuestros balnearios y complejos, lo mismo pasa en las ciudades 
más importantes con los clubes y complejos de piletas que funcionan 
a plena capacidad. La pesca sigue siendo un valor implícito de esta 
provincia, el dorado sigue siendo un imán para que pescadores de 
diversas latitudes busquen los ríos entrerrianos para vivir el momento 
único de la captura de este pez maravilloso; afortunadamente esto 
motoriza la contratación de guías de pesca o baqueanos, que antes 
hacían el trabajo por hobby y hoy ven la posibilidad de ganarse la 

vida con esa destreza y sapiencia que les supo legar la vida en el río.
Nuestra tierra sigue siendo prolífica en el desarrollo de fiestas populares: 
los artistas del género musical pasan el verano por Entre Ríos. Se está 
desarrollando la Fiesta de la Artesanía en la ciudad de Colón, quizá el 
lugar de desarrollo más alto de la actividad turística provincial; allí se 
brindan espectáculos con artistas de primer nivel durante 8 noches 
transformando la vida de los colonenses, que ven multiplicadas las 
demandas con el 100% de ocupación en las más de 20.000 plazas 
que cuenta la localidad.
El esfuerzo de empresarios privados y una fuerte campaña de difusión 
del Estado están forjando la presentación de una temporada teatral de 
primer nivel en la provincia; se ha dado en el marco de la inauguración 
y/o remodelación de salas del teatro de Colón, Concordia, Gualeguaychú, 
Concepción del Uruguay, Villaguay y otras ciudades que recibirán las 
compañías en breve. Los sectores que no quieren ver la transformación 
que está teniendo este país (Entre Ríos también los tiene) han destilado 
litros de críticas del porqué de una temporada de teatro en nuestra 
provincia. La mejor respuesta ha sido la palabra de los artistas que están 
sorprendidos por el nivel de convocatoria y el éxito de las presentaciones.
La intención de la presentación de los elencos teatrales está ligada a la 
necesidad de contar con una oferta diversificada.
Como sabemos el público ha optado por otra forma de vacacionar –utili-
zando períodos cortos e intensos– dejando de lado las tradicionales 
quincenas en lugares determinados, por lo tanto hay una demanda 
agregada de actividades de esparcimiento, entretenimiento y diversión; 
eso implica una necesaria atención de requerimientos que no existían 
años atrás y que buscan satisfacción, y quizá lo más importante, que 
generan un gasto que luego la actividad se ocupa de multiplicar.
Nuestra provincia es, para el que quiera verla, naturaleza pura. 

Nuestra responsabilidad es conservarla, pero también dotarla 
de atractivos y actividades que permitan un pasar placentero al 
viajero; esta visión se completa con los bajos índices delictivos que 
afortunadamente registra el distrito, pero que igualmente ha dispuesto 
un megaoperativo (Verano Seguro), con las áreas de seguridad, salud 
y emergencias en alerta permanente.
De todas formas, nada de esto sería posible sin la firme voluntad, 
expresada en políticas concretas, de tu Gobierno. Este hacer conjunto 
Nación-Provincia ha inaugurado un ciclo que se puede medir en obras, 
en índices (desocupación, pobreza, mortalidad infantil, seguridad social), 
en producción, en infraestructura, en inclusión y en el crecimiento 
económico que derivó en realizaciones de todo tipo.
Pero hay un valor que supera cualquier estadística y que el pueblo 
argentino está expresando en las calles, en las playas, en los 
corsódromos, en los festivales: LA ESPERANZA.
Hay un pueblo esperanzado que da lecciones cada día y que resiste 
las voces de los personeros del orden establecido; por ese pueblo y su 
alegría HAY QUE DAR TODO y seguir adelante.
Quiero con este breve resumen decirte que estamos al pie del cañón 
todos los días, trabajando alegremente para acompañarte a seguir 
haciendo un país mejor, cada vez más inclusivo y más justo.
Cuando puedas, los carnavales entrerrianos y mi pueblo te esperan para 
abrazarte y decirte una vez más, ¡muchas gracias!

PD: El fin de semana ingresaron más de 500.000 personas y hoy estaban 
saliendo un promedio de 2.700 vehículos por hora de Entre Ríos (casi 
700 más que de la costa atlántica).

Un gran abrazo.

A continuación, el texto completo que el Gobernador Sergio Urribarri le envió a la Presidenta de 
la Nación, Cristina Fernández de Kirchner, en la noche del 13 de febrero pasado.
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Carnavales, fiestas populares, playas, alternativas para los 
amantes de la pesca, naturaleza exuberante y nuevas expresiones 
teatrales son algunas de las razones que dieron lugar a este 
boom turístico, que se complementan con las nuevas inversiones 
en servicios, alojamientos y caminos.



CAPACITACIÓN

Prevención de adicciones
Con la presencia de las máximas autoridades del IAFAS, se realizó 

el acto inicial del ciclo de “Capacitaciones sobre Prevención de 
Adicciones”. Fue el 5 de marzo último, en la Sala de Sorteos del 
Instituto.
La exposición principal estuvo a cargo del Dr. Mario de Elizalde, 
Secretario de Lucha Contra las Adiciones, y también contó con la 
participación de la Dra. Gabriela Moreno, la Licenciada Claudia 
Fillastre y el Dr. Mario Tizzoni.
La capacitación fue dirigida al personal superior del Instituto –Directorio, 
Gerencias, Coordinaciones y Departamentos– y en la jornada se abordaron 
temas relacionados con la sensibilización en materia de  prevención y 
lucha contra las adicciones en el ámbito laboral.
La temática principal de la conferencia estuvo centrada en exponer la 
gravedad del consumo de alcohol, tabaco y otras drogas en el ámbito 
laboral, describiendo los efectos nocivos que provoca esta situación 
en los lugares de trabajo.



AutoridAdes
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